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みんなの声
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松江　誠順さん
まつ    え            じょうじゅん

片桐　呼春さん
かた  ぎり             こ   はる

川崎東小学校

藤川　陽向さん
ふじ   かわ             ひ  な  た

北代　柚結さん
きた  しろ             ゆ  ず  ゆ

寺西菜々美さん
てら   にし    な      な      み

松本　悠斗さん
まつ   もと            はる    と

藤村　綜真さん
ふじ  むら            そう    ま

吉田　悠人さん
よし    だ              ゆう    と

真崎小学校

子供たちが、安心して楽しく
関わりあえる

町づくりを目指して

テーマ

魅力ある町づくりをめざして
～私たちの川崎町を盛り上げるために～

テーマ

子どもた
ちが

川崎町の
未来を

考える！
子どもた

ちが

川崎町の
未来を

考える！
子どもた

ちが

川崎町の
未来を

考える！



聴かせてください!!かせてください!!
今回は令和6年度川崎町子ども議員の紹介をします。
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川崎小学校

平　　心音さん
たいら　　　　　　こ  こ  ね

水時　蓮美さん
みず  とき            はす    み

二宮　美結さん
にの  みや             み  ゆ  う

谷村　花音さん
たに   むら             か  の  ん

池尻小学校

小松　　栞さん
こ　まつ　　　　　  しおり

内山　璃乃さん
うち   やま             り      の

田中　柊葵さん
  た    なか              と     あ

田㟢　千結さん
 た    さき             ち      ゆ

おいでよ！わたしたちの川崎町
～かくれた魅力　発掘大作戦！！～

テーマ

地域で採れた酵母や米で、
パン作りができるのか

調べよう。

テーマ



かわさき議会だより 第157号 / R7.24

（10月会議）

補正予算

（12月定例会義）

新型コロナウイルス予防接種健康被害給付金
［4,420万円］
［1,660万円］

［7,830万円］

新規就農者等研修試験農地購入費
人事院勧告による人件費の増

人事院勧告による人件費の増

5億2,821万円
補正額

36万円

特別会計

一般会計

一般会計

学校給食センター

155万円

国民健康保険

84万円

後期高齢者医療
補正額 補正額 補正額

衆議院議員選挙費用
主な内容

主な内容

1,188万円
補正額

どのような計画？
議 員

執行部
新規就農者へ野菜の作付けなどの研修をする
今後できる道の駅へ出荷してもらえる農家の育成

ハウスは建てるのか？山の部分も購入？
議 員

執行部
ハウスは建てない。
山の部分の購入もしない。

場所は？
議 員

執行部
De・愛 裏の田畑 約8,200㎡
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●老朽化により八幡井堰を改修工事

契約金額　52,470,000円
契約相手　ニシダテクノサービス株式会社
工　　期　令和6年10月～令和7年3月21日

●老朽化によりマイクロバスを購入

取得価格　6,952,210円
契約相手　九州日野自動車株式会社

▲八幡井堰

●資格の決定
　９月議会で松田孝行議員、繁永英樹議員に対し資格決定要求書（議員資格があ
るかどうか）が出される。

資格審査特別委員会を設置し調査
２名ともに資格を有することに決定

●調査特別委員会（百条委員会）を設置
　3月議会で元町有地の売買に関する事務検査特別委員会を設置

調査を重ねてきたが調査しきれない部分があったため百条
調査にしてさらに調査をする調査特別委員会を設置

詳しくはコチラ

詳しくはコチラ

　この視察で学んだことをこれか
らの議会運営に役立てていきたい
と考えます。

11/

21 議会運営委員会で視察に行きました

場所

内容
神奈川県開成町
ICTを活用した議会運営
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議会の傍聴
においでください

◎3月 4日…本会議（初日）
◎3月 7日…本会議（中日）

◎3月14日…本会議（一般質問）
◎3月17日…本会議（最終日）次回定例会予定

①島廻り口ヶ坪の第五分団格納庫付近、住宅地内道路
　道路幅 ４ｍ　　延長 １０８.１ｍ

町道認定と区域の変更

認定
②東川崎浦の谷納骨堂から東中央団地に向かう道路の支線
 　道路幅 ４～５.２ｍ　　延長 １１７.５ｍ

③・④三ヶ瀬団地の外周道路－2ヶ所を廃止
⑤高見団地の南側道路－廃止
⑥新池尻団地内の外周道路から本線町道に下りる支線

区域の
変更

①

②

③・④

⑤

⑥
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議
会
報
告
会

令
和
6
年
度

日時 2月7日（金）午後7時より

報告
方法

総務・民生文教・建設産業の3つの委員会ごとに
報告を行います。

場所 コミュニティセンター
1階多目的ホール

※閉会は午後8時45分を予定しています

多くの皆さまのご参加をお待ちしています。



議会日誌
10月 11月 12月

3・31日

7・15日

委員会

建設産業常任委員会

2・23日 総務常任委員会

9・29日

16～18日

民生文教常任委員会

建設産業常任委員会
行政視察

広報広聴常任委員会

6～8日 民生文教常任委員会
行政視察

11～13日 総務常任委員会
行政視察

事務検査特別委員会10日

17日 岩手県洋野町議会視察来庁

21日 議会運営委員会

23日 第4回川崎町議会（10月会議） 委員会

議員研修（田川郡町村議長会主催）

総務常任委員会27日

民生文教常任委員会18日

建設産業常任委員会18日

資格審査特別委員会5・18日

事務検査特別委員会5・20日

26日

5日

議会運営委員会 本会議・資格審査特別委員会

委員会（総務・民生・建産）

議会運営委員会

予算決算常任委員会（補正予算）
議会運営委員会

3日

4日

5日

6日

10日

本会議（一般質問）11日

本会議（最終日）・全員協議会12日

第5回川崎町議会（12月定例会議）

本会議・広報広聴常任委員会
議会運営委員会・総務委員会

※簡易表決とは…あらかじめ議員全員の賛成が見込まれる場合に、議長が賛成者の起立を求めず「異議ありませんか」と諮る
　　　　　　　　ことにより可否を問う採決方法です。

賛否表の表示は、 ○賛成、 ●反対、 ○欠欠席、○退 退席となっています。

令和６年度 第4回川崎町議会（10月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果
賛　否　の　結　果

内　容案　件区
分

報告のため採決はありません専決処分

財産の取得 （可決）簡易表決P5を参照

条例の一部改正

財産

工事請負契約の締結 （可決）簡易表決P5を参照

P4を参照
P4を参照

P4を参照

一般会計 （可決）簡易表決P4を参照

契約

報告

補正
予算

手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉

令和６年度 第5回川崎町議会（12月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果
賛　否　の　結　果

内　容案　件区
分

報告のため採決はありません専決処分２件

一般会計
特別会計（給食・国保・後期）

職員の分限に関する手続き及び効果に関す
る条例の一部改正
督促手数料廃止に伴う関係条例の整備

一般職職員の給与に関する条例の一部改正
会計年度職員の給与及び費用弁償に関する
条例の一部改正

町長、副町長、教育長の給与条例の一部改正

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決
（可決）簡易表決
（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決
（可決）簡易表決

P5を参照
P5を参照

路線の認定
路線の区域変更

（可決）簡易表決
（可決）簡易表決

条例の一部改正

条例中の文言の改正

条例中の文言の改正
条例

町道

議員資格決定
松田議員
繁永議員

資格

P4 を参照元町有地の売買の調査に関する決議案 （可決）簡易表決発委

補正
予算

人事院勧告に伴う条例の改正

報告

手
嶋（
康
）

松

　岡

見

　月

杉

　本

松

　田

繁

　永

手
嶋（
真
）

櫻

　井

樋

　口

山

　下

政

　時

中

　山

川

　根

寺

　田

千

　葉
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○ ○
○○○○ ○○除斥

除斥
○○○○

○○○○ ○○○○
○●

●
○○

○ ○○



一般質問 町
政
を
問
う
!!

よりよいまちづくりを
めざして

一般質問とは、定例会議において、各議員が住民の代表として、行政全般にわたり
町当局の考え方や疑問をただすことです。 質問・答弁の詳細は二次元コードから見れます
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答 広報などで周知

野良猫の現状と今後の対策は問
手嶋真由美 議員
て   しま  ま    ゆ    み

動画は
コチラ

地域が抱えるさまざまな問
題の中には、野良猫による

糞尿被害、発情期の鳴き声やスプ
レー行為、猫同士で繁殖が盛んに
なり子猫が生まれ野良猫がふえる
こと、えさの放置で不衛生になり、
猫以外の動物が集まる恐れがある
ことなどが挙げられる。本町の現
状と今後の対策は。

現状については、猫の
糞や餌やりなど苦情は

多く、問い合わせがある。対策として、
猫の嫌がるにおいや嫌がる音波、
市販している猫よけのものなどを問い

合わせの方に伝えているが、野良
猫をふやさないためにも、広報など
で周知をします。

野良猫に餌をあげている
方々へのお願いなど周知は

どのようにしていくのか。
餌をあげている方が確
認できれば訪問をし、

確認できなければ、その場所に看板
やポスターを掲示して啓発をしていく。

川崎町には、保護猫活動を
されている方が多くいる。

保護活動をされている方や団体の
方に町として支援策は考えている

か。
まずは、実態を調査し
て状況を把握し、保護

猫活動をしている方の生の声を聞い
た上で、活動内容を整理し、今後
の対応を考えていく。

議員

議員

議員
住宅環境
課長

住宅環境
課長

住宅環境
課長

他に飼い主のいない猫対策に
ついては、地域猫活動・不妊
去勢手術の補助について、町
内施設の利用状況と週に数回
利用する団体への利用料の減
額について質問しました。

答 今後も国、県に働きかけていく
教員不足の対策は問

動画は
コチラ

教員不足に対して、国は教
員の正規採用者数の増加

や部活動指導の負担軽減、ICTの
利用といった学校の働き方改革
を推進しています。
　現状時点での本町の取組は。

本町でも口座引落としによ
る現金の取扱いの削減や

ICT機器を活用した校務の効率化
などのほか、授業時間数の見直し
による放課後の時間の確保や、教
員定数の増員が必要だと考える。
市町村教育委員会連絡協議会を
通じて、今後も国、県に働きかけ
ていく。

髪を染めることは個性で
はありません。個性とは隠

そうとしても自然とにじみ出てく
る、その人の長所だと私は考え
ます。個性を確立した大人が自
分を表現する一環として髪を染め
るのはわかります。しかし、小学
生はまだ原石です。小学生が髪
の毛を染めたとしてもそれは表面

を飾っただけ。個性、自分らしさ
という言葉とは、私は違うと考え
ます。教育長の考えは。

教育委員会、学校、PTA
の3者連名で、保護者へ川

崎町小中学校共通の学校の決まり
を守るお願いの文書を配付してい
ます。今後も、学校と連携して取り
組んでいく。

小学生の
髪染めの対応は

問

答 学校と連携して
取り組んでいく

議員

議員

寺田  響 議員
てら   だ     ひびき

教育長

教育長
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答 組合に権限があり、町内業者からの問題は認識していない

し尿処理業者の区割り変更の経緯・影響は問

動画は
コチラ

突然の業者への区割り変
更経緯は。事前説明は受

けたのか。
区割り変更時に20件
程問い合わせがあった

が、業者の意向反映はわかりませ
ん。権限の移行後のことはうちの
ほうではわからない。

報道では事前に町長に相
談がなかったとされる突

然のし尿区割り変更をどう思うか。
事前に相談はなかった。突
然のことであったが、私も

組合の執行部なので組合議会もあ
り意見は控える。

組合が町民の契約先を決
める法的根拠は。
組合が平準化というよ
うなことを申しているの

で、法的根拠を加味して許可を与
えたと思う。

許可を取り消されたし尿
処理業者が勝った内容の

仮処分について、町民が自由に

許可業者を選んで契約して良いと
判断されたこと、また、周知に
ついての考えは。

話しは聞いている。情報公
開も検討中であるが、組

合議会が決めることであり、周知
不足なら住民が納得する周知を行
うのがやり方と思う。

永原組合長が独断で行っ
た懸念がある平準化の効

果検証や業者意向確認は。
本件での町内２事業者から
の問題は認識していない。

各業者とも組合から事前説明を受
け納得した内容文書がある。諸問
題に、私が先頭に立っての言動は
考えていない。現状を見守りたい。

し尿処理区割り変更、浄
化槽管理契約に伴い、町

民と業者は何が変わるのか。
川崎町は２社が担当し
ており、その地区がど

ちらの業者か判断し、契約の必要
がある。

議員

議員

議員

議員

繁永 英樹 議員
しげなが　ひで  き

住宅環境
課長

住宅環境
課長

議員

議員

町長

町長

町長

2011年の震災以降、震
度5以上を記録する地震が

相次ぎ、毎年のように水害や土
砂崩れが発生し各地に大きな被
害をもたらしている。大災害が発
生した際、障がい者や高齢者な
ど自力で避難することが難しい
人々が取り残されるケースが多く、
岩手・宮城・福島の３県で高齢者
の死亡は全体の66％、障がい者
の死亡率は健常者の2倍にもなる。

災害による直接的な被害を免れ
ても、避難所生活で、健康状態
が悪化して亡くなる災害関連死も
増えている。国は避難所で生活
する障がい者や障がい児への配
慮を求め福祉避難所の確保、運営、
ガイドラインで、対象者の現況等
の把握や施設内の整備を求めて
います。旧川崎幼稚園の跡地を
障がい者の避難所にしてほしいと
いう要望があるが計画は。

避難所は大事だと思うが、
幼稚園の場合、トイレが子

ども用になっており、職員トイレも少
なく改修も困難である。跡地には
大峰ふれあいセンター内にある歴
史民俗資料室を移設したいと考え
ています。

議員

答 歴史民俗資料館として利用 
旧川崎幼稚園の利用計画は問

動画は
コチラ

千葉加代子 議員
ち　 ば     か   よ    こ

教育長

▲情報公開を規定することについてのアンケート
　（ハンター記事から引用）

組合の情報公開が急務だ
が、時間のいとまがない

という問題打開に、町から応援
職員を派遣してはどうか。町民の
理解と納得に基づいた広域連携
推進のため、積極的に役割を果
たしていただきたい。

大任町から要請もないし、
あれば組合全体で考えてい

きたい。

議員

住宅環境
課長

町長

他に町の施設のネット環境、ひ
とり親家庭の支援、B＆Gのトイ
レの改修について質問しました。
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答 ワンストップ窓口を導入に向け調査研究

窓口DXへの取り組みは問

動画は
コチラ

川根 節生 議員
かわ  ね     せつ  お

DXSaaSを活用した取り組
みは。
DXSaaSの導入はデー
タ移行が完了していな

いので現在、見送っている。ワン
ストップ窓口は導入に向け調査研
究している。

電子申請などオンライン
で手続きが出来る「行か

ない窓口」の業務改革は進めて
いるのか。

住民ニーズの高いもの
からオンライン申請が

出来るよう整備を進め来年度に順
次開始を行いたい。

不登校児童、青年層、中
高年層の引きこもりの実

態や現状は把握しているのか。
不登校児童、青年層、中
高年層の実態把握は難しく

令和3年度に県が統計調査した結
果、川崎町は１０世帯と報告している。

引きこもりの人を支援す
る事業はあるのか。
現状、川崎町単独でやっ
ている事業はない。
相談できる窓口は設置し
ているのか。

心配ごと相談として「心の
相談窓口」を開設しており、

引きこもり相談窓口は筑豊サテライ
トオフィスで行っている。

社会と関わるのが不安と
いった人がホッと出来る居

場所はあるのか。また、作る考
えは。

居場所づくりは行っていなく、
町内にはない。重要性は

わかるが、現状は計画していない。
悩みを相談したいがどこ
に言えばよいか分からな

い人への相談窓口を周知してい
るのか。

今後は相談窓口の周知に
努め実態等の状況を見定

め、考えたい。

議員

議員

引きこもりの実態と対策は問

答 民生員や児童委員等の
協力で調査した

議員

議員

議員

議員

福祉
課長

福祉
課長

福祉
課長

福祉
課長

福祉
課長

議員

答 見通しは立っていない
De・愛レストランの再開は問

中村産業が撤退してから
休業状態が続いている

De・愛レストラン再開の見通しは。
再開に向け業者を探してき
たがまだ決まっていない。

当面別な用途に活用しながら様々
な活用方法を検討したい。

本町には8つの特定目的
基金があるが低金利も

あって基金活用が有効に機能して
いない。積んだら使う事を提案
する。特に人材育成の財源に積
極的活用すべき。

基金は積みっ放しでは意
味がない。計画推進の財

源としてハード、ソフト両面で積
極的な活用を図っていきたい。

教育施策の点検・評価報
告書を重点項目に特化し

た内容に変更してはどうか。
教育施策の改善推進の
在り方がより明確になるよ

う報告書の形式、内容について
見直しを検討したい。

主権者教育の取組は。

教科での学習、子ど
も議会体験などで主

権者意識の向上に努める。

議員

議員

議員

議員

議員

動画は
コチラ

櫻井 英夫 議員
さくら い     ひで  お

▲休館中の町立レストラン

町長

基金の積極的攻めの
活用を

問

答 貯めたら使うを念頭に置く

議員報告書のリフォームを問

答 教育委員会で検討

企画情報
課長

企画情報
課長

財政
課長

教育長

教育長
選管事務局長

DXSaaSとは…
窓口DXを推進するためのシステム
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答 財産調査をし、滞納処分を行う

悪質滞納者への対応は問

動画は
コチラ

税金が払えないで役場に
相談に来る方と、悪質な

滞納者との対応について問う。
役場に来られた方について
は、納付相談及び指導を

行い、基本 1 年以内に完納できる
よう納付誓約を交わしている。他
の方は、関係法令に基づき、預
金などの財産調査を行い、預金や
給与の差し押さえなどの滞納処分
を行っている。

公債権と私債券について、
課が連携し滞納情報把握

又は情報共有しているのか。
川崎町収納対策会議にお
いて、情報交換と意見交換

を行い収納率向上について意識を
高めている。

徴収率向上のための啓発
は。
広報かわさきに年2回納付
啓発の記事を掲載。県下

一斉徴収月間では、のぼりを設置
し、小学6年生を対象とした租税
教室で啓蒙活動を行っている。

議会と執行部がともに住
民の福祉の増進を目的と

し、先進地視察に行くことによっ
て実現性のあるものになると考
えるが、担当課長や係長が参加
できないか尋ねる。

議会は、議会の独自性を
もって視察の先進地を選び

勉強しているものだと思います。現
状、議会の皆様からすばらしいと
いう研修地を報告を参考に、その
地域と行政同士での研修をしてい
きたいと考える。

議員

議員

議員

議員

先進地視察に
職員参加ができないか

問

答 報告を参考に研修をして
いきたい

山下 美穂 議員
やま した     み    ほ

税務
課長

税務
課長

税務
課長

町長

答 警察に尋ねたが捜査中であり教えてもらえない
施設利用料紛失の捜査経過は問

政時喜久美 議員
まさ とき   き    く    み

動画は
コチラ

昨年12月13日に社会教
育課で施設利用料が紛失

したことは町として重大な瑕疵で
住民への信用失堕行為でありこ
の事件を風化させない為、議会
で捜査経過の質問をしているが
警察の調査は事件解決に向かっ
ているのか。

9月議会の後警察に出向き
捜査状況を尋ねたが捜査

に影響があると経過は教えてもら
えていない。

警察には1回行ったのですか。
1回です。
盗難というが、ガラスも割
られてなく金庫も荒らされ

ず伝票だけあってお金がないと言
うことでしたね。

そのとおりです。
教育長と議会前に警察へ盗
難と横領で訴えようと約束

して一緒に行くように日時を決め
て待っていたが来なかったのは都
合が悪いことがあるか。

一緒に行く予定で教育委
員会で待っていたが行き

違いで申し訳ございません。横
領についても内部調査には限界
があり被害届提出後は調査をし
ていない。

電話1本で連絡が取れた
のに何故しなかったのか。
警察に捜査を任せていま
すので執行部は答えよう

がありません。次の質問に移って
ください。これ以上この件で発言

するようだったら政時議員の発言
を禁止します。

公金が無くなったことを聞
いて悪いですか。
議長の命令に従わないの
で地方自治法第129条第

1項の規定により本議会が終わる
まで政時議員の発言を禁止しま
す。よって政時議員の一般質問
は終了いたしました。

あなた達は無勢に多勢で
この後の一番大事な町長

の質問をさせないための発言停
止です。

議長の命令に従わないの
で本議会が終わるまで議

場の外に退出を求めます「退場」
と言う。

議員

議員
教育長

教育長

議員

議員

議長

議長

議長

議員

議員

教育長

教育長

議員
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委員会レポート
委員会の活動状況を報告します

もっと 
知りたい！

議会では年4回の定例会の休会中は、それぞれの委員会に
分かれ、所管の現地調査や机上審議をしています。

博多阪急の洋菓子屋さんで、川崎町のリンゴを使ったスイーツが販売されました

建設産業常任委員会

　今年のリンゴの生育に関しては、猛暑のため、収穫量は多少減ったようですが、そこまでの影響はなかったそうです。
　観光リンゴ園については、５、６年度とも収支は赤字ですが、今後は、収支共に同じ額ぐらいにはしていきたい
ということでありました。そのためにも、単価を上げる、またはブランド力をつけて、付加価
値を上げて、収入を増やしていくというようなやり方を考えているそうです。また、１００本ほ
ど新しくふじに近い木を植えており、あと２年ほどで出荷個数も増えるので、そのことによる
増収も見込んでいるそうです。また、川崎町産のリンゴをブランド化して単価を上げるという
やり方などで収益を上げていきたいと考えているそうです。

できるだけ多くの事業者に補助金が出るような施策を

　豊橋アグリミートアップという事業は、マッチングプログラ
ム交流会、アグリテックコンテスト、入賞した企業との２年
間の実証実験を行うというものであります。
　この３つのステップにより、農業者等と全国の有望な農
業系スタートアップをマッチングし、豊橋市を実証フィールド
とした農業課題の解決につながる新製品・サービス開発
を目指すものであります。
　今回の視察で学んだ施策や取り組みは、とても革新的
な内容でありました。今後は、農業の施策や取り組みに
ついて、様々な分野、とくにテクノロジーなどに関する取り
組みなどを研究、調査をしていく必要性を強く感じました。
　その他、農林振興課・商工観光課に関連する補助金
に関する調査も行いました。

　この補助金事業は、産業の活性化や農林業・
商工観光業に従事する者の育成を図る目的で設立
したものです。
　県や国からの補助金は、小さな事業者には、条
件が厳しくハードルが高いので、そこをカバーするた
めにも、小事業者でも受けられるような町独自の補
助金が必要です。しかしながら、それには、予算
が必要であり、幸田町は、交付税の不交付団体
であるので、その資金を捻出することができていま
すが、川崎町は、余裕はないので、みんなの知恵
を絞り、小事業者に対して補助金を支給するような
事業ができないか模索する必要があると感じました。

産業活性化プロジェクト
補助金について

幸田町 環境と農家に優しい
まちづくりについて

豊橋市
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総務常任委員会

住民の安全を守るために
　８月２９日から３０日にかけて九州を襲った台風１０号の被害は、倒木やのり面の崩壊を合わせ９件確認され、台
風通過後、対応したとのことで、幸い大きな被害はなかったようです。
　コミュニティセンター、安宅交流センターに加え、自主防災組織を設立している下真崎、大島、池尻の行政区に
公民館を避難所として開設を依頼、合計５カ所の避難所を開設したようです。
　避難所の開設は、防災無線、エリアメール、まもるくん、LINE、ホームページで発信したようですが、防災無線
が聞こえていない人も多く、高齢者はエリアメール等の登録をしていない可能性もあるので、周知方法に課題があり
ます。
　また、福祉センターと隣保館の２カ所を福祉避難所として指定していますが、開設されたことがありません。特別
な配慮が必要な方の避難を想定し、福祉避難所の開設を要望しました。

道の駅の進捗状況は
　開業予定が令和９年秋から令和１０年春に変更されていました。
　これは、全ての工程の見直し、開業準備や運営業務期間等の関係によるものということです。
　道の駅の配置図を見ましたが、トイレの配置について委員会から意見があり、執行部としては、実施設計の段階で、
いろんな意見を反映させていきたいということでした。
　道の駅の進捗に関しては、今後も委員会で調査をしていきます。

業務のデジタル化の取り組みを学びました（沖縄県大宜味村、うるま市）

　庁舎内のネットワークを無線型に切り替えたことで、
職員が端末を移動して業務ができ、会議の資料印刷
を行わず、端末による会議参加や処理が可能になって
いました。
　また、窓口対応時も端末を持って対応することがで
き、データによる住民サービスの向上につながってい
ました。

　電子入札導入後の事務の状況は、契約書送信か
ら締結まで１～２時間で完了、契約締結等の事務処
理が一日で完了するとのことです。
　電子契約の締結件数は、70％が建設工事等であ
る一方、それ以外の契約では利用部署が４割であり、
さらなる分析が課題ということでした。

　本町も各種デジタル化に取り組んでいますが、全ての住民が安全・安心・簡単に利用できる体制づくりが
求められ、特に高齢者への対応が大切です。
　DX化を担当する課だけでなく、住民サービスの向上、業務改善に関し、全職員で意見を出しあい、利用
者が利用しやすい、よりよい環境整備の必要性を感じたところです。

庁舎のICT化について
大宜味村

電子契約の導入について
うるま市
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民生文教常任委員会

小・中学生の学力向上を

窓口業務のデジタル化

　本町でも５カ年の計画を策定しているが、
社会教育に求められるものは社会情勢によっ
て変わってきますので、年度ごとの振り返り、
次年度事業の確認が必要と考えます。

　教育振興計画は同様の計画を川崎町もつ
くっていますが、宍粟市では策定前に行った
関係団体からのアンケート調査の結果を参考
に計画を策定し、事業を進め、前年度の点検・
評価を行い次年度に生かすというPDCAサイ
クルをしっかりと実行していました。

　赤穂市の事業は３つに分類され、以下の３つで進められ
ています。

委員会から

委員会の考え

　ひきこもりの実態については小中学生年代であれば学校
を通じて把握できるが、青年期、中年期の方々に関しては
把握することは難しく、町内にも多くの方が潜在している
と思われる。まずは実態の把握、そして必要な窓口の設置
や周知につなげていただきたい。

委員会の考え

　全国調査の結果、川崎町は家で勉強しない子の割合が多いことがわかっている。
　保護者へのアプローチ、家庭教育の推進をお願いしたい。

委員会から
　現在のオンライン転出入や証明書のコンビニ交付がどれだけ活用されているか集計をとり、効果の検証が必
要ではないか。広く周知できる方法を模索してほしい。

チャレンジ教室

土曜の風

学びっこ教室

小学3～6年生（池小は全学年）を対象　　　
朝の時間や放課後
小学 4年生を対象　中学 1、2年生も対象に拡大予定
45分を2コマ（国語・算数）
小学 1、2年生を対象
地域ボランティアが指導

マイナポータル（アプリ）を利用▶転出入ができる引っ越しワンストップサービス
　　　　　　　　　　　　　　　▶国民年金の各種手続き
マイナンバーカードを利用▶転出入時に署名のみで手続きができる
　　　　　　　　　　　　▶コンビニにある電子端末で証明書の発行

●コンビニ交付と同様の端末を窓口にも設置し、証明書発行時の申請書記入を不要とする
●キャッシュレス決済またはセルフレジ

先進地を視察（兵庫県宍粟市・赤穂市）

「ひきこもり支援事業」
について

このような取り組みで
学習する時間の確保、

習慣づけに
取り組んでいます。

現在
できるもの

導入検討の
もの

ひきこもりに限らず生活のことなど何でも相談
できる窓口「え～る」を社会福祉課に設置。
市役所からほど近くに「みんなのいえ」という外
出しづらい、人と関わることに不安がある、そ
ういった方の家族が自由に過ごすことのできる
地域の居場所の開設。
広報紙に事業内容や当事者の声を掲載。ひきこ
もり啓発講座を開催。

❷
居場所

❸
市民啓発

❶
相　談

宍粟市

赤穂市

「第2期宍粟市社会教育振興計画」
について
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　令和7年巳年は、「復活再生、新しい事が始まる年」と言
われます。議会は住民の付託に応えるべく、虫の眼、鳥
の眼、魚の眼となって町政の諸課題を的確にとらえ、執行
部と二人三脚政策を断行し、リボーン川崎の歩みを加速す
る年としたい。そこで、年1回開催されている子ども議会が、
地域活性化と住民の政治離れ防止に一役買ってくれること
を切に念願しています。（櫻）

さん議長
た    さき       ち     ゆ

令和6年度 子ども議会

田嵜 千結

議長に選ばれたときは嬉しくて
すぐ家族に報告しました。

貴重な体験ができたので
この経験を生かしていろいろなことに
チャレンジしたい。

アニメ声優に興味があるので
将来の夢は声優です。

将来の夢は

子ども議会を終えて

田原交差点の
右折車線設置に取り掛かり

　渋滞が頻繁に起こる、コメリやジョイフル
などがある「田原交差点」は、かねてより右
折専用車線の設置が望まれていましたが、道
の駅の開業（令和１０年３月）に合わせて整
備を進めることとなりました。
　現在は水路を迂回させるための工事をして
います。

今回の今回の
主人公主人公


